

El próximo día 24 de mayo se celebrará una jornada de puertas abiertas en las Casas del Parque de la provincia de Soria con motivo de la

## CELEBRACIÓN DEL DÍA EUROPEO DE LOS PARQUES

Queremos aprovechar el presente comunicado para invitar a todas las personas a sumarse a la celebración, informándole que durante el citado día los centros permanecerán abiertos al público sin coste para los visitantes. A las 12:00 h se llevará a cabo una recepción de visitantes y una vista guiada por el centro de interpretación. A continuación, se realizará un pequeño recorrido guiado por el entorno del centro.

Se hace especial hincapié en la importancia que todos los empresarios y personas relacionadas con el sector turístico puedan conocer de primera mano estos equipamientos de uso público.

## JORNADA DE PUERTAS ABIERTAS EN LAS CASAS DEL PARQUE DE LA PROVINCIA DE SORIA

Hace ya algo más de un siglo que fueron declarados los primeros Parques Naturales Europeos. Corría el año 1909 cuando los primeros parques nacionales europeos se declararon en Suecia, el 24 de mayo de 1909. Para conmemorar ese día, la Federación EUROPARC, organización paneuropea creada en 1973 que reúne a instituciones dedicadas a la conservación de la naturaleza y a espacios naturales protegidos de 38 países, promueve desde 1999 la celebración del Día Europeo de los Parques, que en España este año se hace auspiciado bajo el lema ""Parques saludables, gente saludable". Esta celebración tiene como objetivo acercar a la gente a la naturaleza y sensibilización a las personas sobre la importancia de las áreas protegidas, animando a todos los espacios protegidos y entidades que colaboran con las áreas naturales a organizar actividades para conmemorar este día.

Este año, los Espacios Naturales Protegidos de la provincia de Soria quieren sumarse a la convocatoria realizada por EUROPARC con una jornada de puertas abiertas en todas las Casas del Parque existentes en la provincia.

Aunque la jornada está abierta a la participación de todas las personas interesadas, se pondrá especial énfasis con los empresarios y personas del sector turístico de la provincia, dándoles a conocer estos equipamientos que juegan un papel fundamental en la recepción de los visitantes de cada espacio natural protegido y en la difusión de los valores naturales, culturales y turísticos de las comarcas en las que se encuentran. Es una manera de optimizar la labor desarrollada por estos equipamientos y el personal

que trabaja en ellos, que aunque está íntimamente ligada a la difusión de los valores del espacio natural protegido, en muchos casos sirve de promoción de la oferta turística de toda la provincia (realizando labores de punto de información, museo, punto de partida o llegada de actividades turísticas en el medio natural, etc.).

Es por ello, que con el objetivo de que todos los empresarios y personas relacionadas con el sector turístico puedan conocer de primera mano los Espacios Naturales Protegidos de la Provincia y sus Casas del Parque, se invita a participar en la JORNADA DE PUERTAS ABIERTAS EN LAS CASAS DEL PARQUE DE LA PROVINCIA que se llevará a cabo en:

o Casa del Parque Natural del Cañón del río Lobos. Piscifactoría de Ucero.

Ctra. Burgo de Osma-San Leonardo, pk 16.

42317 UCERO (SORIA).

\*975.363564. E-mail:

[cp.riolobos.ucero@patrimonionatural.org](mailto:cp.riolobos.ucero@patrimonionatural.org)<mailto:cp.riolobos.ucero@patrimonionatural.org>

o Casa del Sabinar.

Palacio de Santa Coloma

42193 MURIEL DE LA FUENTE (SORIA).

\*975.188162. E-mail:

[cp.sabinarfuentona@patrimonionatural.org](mailto:cp.sabinarfuentona@patrimonionatural.org)<mailto:cp.sabinarfuentona@patrimonionatural.org>

o Casa del Espacio Natural de la Laguna Negra y Círcos Glaciares de Urbión/Museo del Bosque.

Ctra. Laguna Negra, km 3.

42150 VINUESA (SORIA).

\*975 236683. E-mail:

[cp.lagunanegra@patrimonionatural.org](mailto:cp.lagunanegra@patrimonionatural.org)<mailto:cp.lagunanegra@patrimonionatural.org>

o Aula Divulgativa del Bosque "El Amogable".

Centro Forestal de El Amogable

Ctra. Navaleno - Duruelo de la Sierra, km. 6.

42149 NAVALENO (SORIA)

\* 608.524265 -66 - 67. E-mail:

[cp.amogable@patrimonionatural.org](mailto:cp.amogable@patrimonionatural.org)<mailto:cp.amogable@patrimonionatural.org>

Durante el citado día los centros permanecerán abiertos al público, en horario de apertura del centro, sin coste para los visitantes.

Para todas aquellas personas interesadas en conocer el funcionamiento de la casa del parque y aspectos de gestión del espacio natural, a las 12:00 h se llevará a cabo una recepción de visitantes y una vista guiada por el centro de interpretación. A continuación, se realizará un pequeño recorrido guiado por el entorno del centro.

Horarios de apertura:

Aula del Amogable 10:00 - 14:00

Casa del Sabinar 10:00 - 14:00

Casa del Parque de la Laguna Negra 10:00 - 18:00

Casa del Parque del Cañon del río Lobos 10:00 - 18:00

Nota: En caso de ser necesario, los horarios podrán sufrir modificaciones

#### CASAS DEL PARQUE DE LA PROVINCIA DE SORIA

Las Casas del Parque constituyen un punto de referencia y encuentro de los Espacios Naturales de esta Comunidad, tanto para la población local como para los visitantes. En estos Centros se puede encontrar información pormenorizada de todas las posibilidades que nos brindan el propio Espacio Natural y su entorno; sus valores naturales, culturales, sociales...así como información detallada, en los Centros temáticos, sobre especies emblemáticas de la Comunidad.

Uno de los objetivos principales es ofrecer los conocimientos necesarios para facilitar un acercamiento respetuoso a estas áreas singulares, en el que todos podremos disponer de las claves necesarias para identificar, valorar e interpretar el patrimonio cultural y natural de estos lugares.

En la provincia de Soria funcionan en la actualidad cuatro casas del parque. El número de visitantes en lo que va de año figura en la siguiente tabla:

	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY
Aula del Amogable	88	134	371	326	246
Casa del Sabinar	0	310	1759	1050	664
Casa del Parque de la Laguna Negra	159	541	1676	1257	710
Casa del Parque del Cañon del río Lobos	40	473	3600	2449	2281

La Casa del Parque Natural del Cañón del río Lobos fue uno de los centros pioneros en la Comunidad de Castilla y León en este tipo de instalaciones. Está situada en las inmediaciones del municipio de Ucero, en un antiguo molino tradicional donde actualmente también funciona la piscifactoría de la Junta de Castilla y León.

El centro ha sufrido recientemente una reforma y rehabilitación con el fin de lograr un nivel máximo de integración con el resto de Casas del Parque de Castilla y León y ofrecer a los usuarios una imagen coherente y unitaria de la Red de Espacios Naturales de Castilla y León. Con la remodelación acometida se han actualizado sus contenidos expositivos y audiovisuales, con la incorporación de módulos muy atractivos para todos los visitantes, pero especialmente los más pequeños. El centro acoge también las instalaciones del Aula del Río "Rincón del Ucero", donde los visitantes aprenderán a conocer y conservar los ecosistemas acuáticos y hasta se podrán iniciar en el arte de la pesca.

La planta baja está dedicada al "Agua" como elemento vertebrador y protagonista tanto del espacio natural, el Cañón del Río Lobos, como del Aula del Río, infraestructura cuyo objetivo primordial es enseñar a conocer y conservar los ecosistemas acuáticos a través del arte de la pesca, respetando el medio ambiente.

La planta primera tiene un uso fundamentalmente administrativo, aunque dispone de una serie de espacios en los que se pueden disfrutar de exposiciones temporales o realizar visitas de un modo organizado al Aula de Taller de Fauna, con una interesante colección de fauna naturalizada, o al Aula de Antonio Segura, donde hay varias colecciones de herbarios, así como el Centro de Información y Documentación Ambiental.

En la planta segunda continua la exposición en la que mediante originales y sorprendentes recursos se interpreta el patrimonio natural y cultural de este espacio protegido hace ya más de 25 años.

La Casa del Sabinar fue inaugurada en 2005, en el Palacio de Santa Coloma de Muriel de la Fuente. Está dedicada a la Reserva Natural del Sabinar de Calatañazor, el Monumento Natural de La Fuentona y el LIC de los Sabinares de la Sierra de Cabrejas. En su estructura destaca la torre del antiguo palacio, desde donde se divisa la entrada a La Fuentona y donde el visitante podrá ver un audiovisual de la historia y reconstrucción del palacio. En su parte inferior se recibe y da la bienvenida a los visitantes. Hay una sala con paneles y pantallas táctiles de información del LIC Sabinares de la Sierra de Cabrejas: situación, extensión, accesos, flora, fauna, historia, población, valores tradicionales, etc...

Como no podía faltar, hay una sala dedicada a la Sabina, a los animales y procesos que alberga y su madera; usada desde antaño por los habitantes del sabinar en la construcción, para leñas,..... El centro no olvida el papel de los habitantes de la zona, con "El rincón de la memoria" donde fotografías de otras épocas nos acercan a la vida de éstos pueblos hace unos años y un audiovisual nos muestra, de la mano de los actuales habitantes de la zona, el día a día de sus trabajos y oficios.

Pero sin duda uno de los grandes atractivos del centro es la cámara en directo desde La Fuentona y las imágenes del interior de sus galerías, donde podemos sentir la aventura de los espeleobuceadores. La sierra de Cabrejas está formada por roca caliza. En su interior conforma una red de galerías y cuevas muchas de ellas aún por explorar. El agua de lluvia se almacena en este acuífero que aflora en la Fuentona u Ojo de Mar.

La Casa de Parque de la Laguna Negra y Círcos Glaciares de Urbión está situada a 3 Km. del municipio de Vinuesa en la carretera de acceso a la Laguna Negra. Con una arquitectura totalmente vanguardista e integrada en el entorno, el centro acoge a los visitantes que llegan a este espacio natural y le contagia de la magia que rodea al paraje de la Laguna Negra.

La exposición está dividida en 8 ámbitos dedicados a los valores naturales y culturales que constituyen la esencia de este Parque Natural. Sobresale el espacio dedicado al "Bosque sensorial", en el que el visitante deberá sentir todos los detalles que lo rodean (el crujido de la hojarasca bajo los pies, la multitud de cantos de aves que parecen revolotear en un árbol cercano, las características del pino albar,..). La exposición recoge el halo de misterio que ha girado siempre en torno a la Laguna Negra y las muchas leyendas que, trasmitidas de boca a boca, han llegado hasta nuestros días. Como en todos los centros, el papel del hombre es un aspecto fundamental en la dotación, realizándose un viaje al pasado para comprobar cómo las tradiciones se han mantenido hasta nuestros días gracias al esfuerzo de sus gentes, gentes que hicieron de la comarca una de las más activas económicamente de la provincia de Soria hasta que la situación cambió.

En el monte "Pinar Grande", en el corazón de la comarca de pinares Soria-Burgos, se encuentra el Aula divulgativa del Bosque de "El Amogable". El Aula se enmarca dentro del Centro Forestal del cual lleva su nombre, en un lugar donde han vivido y se han formado, de forma práctica, varias generaciones de trabajadores, guardas y técnicos forestales. El Aula presenta una exposición que constituye una referencia para conocer y comprender el mundo forestal castellano y leonés, mediante un acercamiento a la singularidad de esta interesante y bien conservada comarca. Ofrece una información

completa y actualizada, a través de un variado conjunto de atractivos recursos como dioramas, elementos interactivos y objetos reales, que permiten al visitante adentrarse en el mundo forestal, a veces poco conocido, pero más importante para nuestras vidas de lo que creemos.

Próximamente la provincia contará con un nuevo centro con la puesta en funcionamiento de la Casa del Parque del Acebal de Garagüeta. La construcción ha sido ejecutada por la Diputación Provincial de Soria, en solar del Excmo. Ayuntamiento de Arévalo de la Sierra. La dotación del centro fue licitada por la Fundación del Patrimonio Natural de Castilla y León, adjudicándose la obra a la empresa Visor Audiovisual S.L. por un presupuesto de adjudicación de 61.701,50 euros.

La Casa del Parque pretende ser un centro de referencia que muestre la importancia de los acebales de estas sierras, donde aparecen los bosquetes más extensos de todo el Sistema Ibérico, destacando la propia Reserva Natural del Acebal de Garagüeta o la Dehesa de Oncala. Está previsto que la dotación museística reutilice e integre la exposición actualmente existente en la Casa del Acebo ubicada en Torrearévalo. Esta exposición cubre una buena parte de la temática a considerar, aunque al tratarse de una exposición plana, basada en paneles impresos, se incorporarán recursos que incorporen una tercera dimensión, que permitan un mayor desarrollo y uso de sentidos como el olfato, tacto, oído y que originen una sensación de sorpresa en el visitante.

El centro mostrará asimismo la historia, cultura y tradición relacionadas con la población local de las últimas generaciones. Destaca la figura de D. Julián Sanz del Río, ilustre vecino de la localidad de Torrearévalo que fue una figura determinante en la reforma educativa en España e Hispanoamérica. Con el fin de rendirle homenaje la Casa dará a conocer su trabajo. También se expondrá tradiciones, leyendas y usos ligados al acebal.

Todos estos centros organizan además muchas actividades a lo largo del año. Información sobre la Red de Espacios Naturales y los centros se puede obtener en la página web [www.miespacionatural.es](http://www.miespacionatural.es)<<http://www.miespacionatural.es>>